

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(Imprenta "LA ESPERANZA.")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 3 de Marzo de 1915

N.º 1.764

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS N.º 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

De elecciones

Con esto de la guerra, y sin duda por aquello de que baza mayor quita menor, aparecen relegados a secundario y hasta último término los asuntos interiores y pasan carritos y carretas por delante de los ojos de los españoles sin que nos enteremos, ni nos defendamos.

Temo que es la mayoría de los distritos por los cuales han luchado en otras ocasiones candidatos netamente católicos, estén descalificados los trabajos de organización y de propaganda electorales. Temo que mientras nosotros miramos al cielo en espera de que el sol de la victoria brille definitivamente para estos o los otros beligerantes, nuestros enemigos radicales y nuestros adversarios del término medio con inclinaciones o simpatías al extremo no pierdan la ida por la vida, y que mientras discernimos si es Joffre el que avanza o el Gran Duque N.º 1 el que retrocede, se eche encima el día de la lucha y seamos los católicos quienes resultemos co-pados.

Dejémosnos, pues, por unos días, de tácticas y estrategias y movimientos envolventes y otras armas al hombro, y dediquemos siquiera algunas horas de aquéllos a preparar la lucha electoral, que para todo hay tiempo.

Por lo pronto, y por si mi voz, de suyo débil y desautorizada, tuviese en alguna parte, reptito ahora lo que en análogas ocasiones he manifestado: la victoria es fruto de la inteligencia, de la unión. No se debe pedir a nadie que reniegue de lo suyo, pero nadie debe solicitar tampoco que sobre todo se imponga lo ajeno. Lo secundario debe subordinarse siempre a lo principal, y lo que sea meramente partidista a lo que sea claramente patriótico. El amor propio es el peor de los programas, y el mejor el amor desinteresado a los principios fundamentales y a las conveniencias, en este caso, de la Región. Siempre que sea posible, debemos aspirar a que triunfe lo óptimo y lo bueno, y sólo cuando las dificultades sean insuperables debemos resignarnos a que prevalezca lo mediano o lo regular. Heroísmos estériles, pero sarcopancismos por banal, menos. Unión, unión y unión. Esa es la faja, unión discreta, inteligente y libre. Unión en la libertad. Poniendo muy altas las banderas, los ideales, y a flor de tierra o bajo los pies los intereses menudos y personales...

Miguel Peñaflor
Madrid, Febrero de 1915

TALLER
Instalaciones Electricidad
Alumbrado y Timbres
EL ÁGUILA, BROSSA, 30

Los últimos días de Pompeya

(Continuación)
res de una raza venida ayer a la tierra.
—Pero tú eres egipcio, tú no eres griego.
—Egipto—repuso Arbaces—es la madre de Atenas; su Minerva tuteladora nuestra diosa, y su fundador Ceops era un emigrado de la Sais egipcia. Ya se lo he enseñado a Ione, que enera en mí las más antiguas dinastías de la tierra. ¡Sin embargo, convenré en que de poco tiempo a esta parte me inquietan ciertas sospechas! Está né taciturna que antes, gusta de la música triste y lánguida, suspira sin ausa conocida; todo lo cual puede ser, anuncio de un amor naciente, o de necesidad de amar. En cualquiera de estos casos, es tiempo para mí de empezar a obrar sobre su fantasía y su corazón; lo primero, para atraer a mí el manantial de su amor, y lo segundo, para hacerle brotar. Justamente para eso he venido a buscarle.

LIBRERIA DE CORREO DE MALLORCA 12

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Para los que me consultan

Recibo de todas las regiones de España cartas contándonos hermosas iniciativas sociales y consultándonos sobre ellas y sobre los procedimientos de fundar, de conservar o de reformar interesantes obras.

Con no poca amargura tengo que decirles que no puedo contestar a sus consultas, y les ruego que no me las hagan. Sólo de estos dos últimos meses tengo sin estudiar más de ciento cincuenta, y, para

contestar a todas con la diligencia que merecen, no sería suficiente todo mi tiempo ni aun dedicado exclusivamente a ese trabajo.

Revela esa multitud de consultas una consoladora fermentación, una pujanza impetuosa de savia en el espíritu social, el nuevo rumbo que van tomando la actividad, las preocupaciones y las esperanzas de los católicos, pero para satisfacer la necesidad de orientaciones, de consejo y dirección, no bastan, a lo que se ve, las organizaciones existentes y mucho menos la actividad de una persona; se requieren organismos nuevos y ad hoc.

Y parece que se piensa en fundarlos muy en breve.

Si, como espero, esto llega a ser una realidad, la acción social entrará en un período de mayor vigor y de más discreta coordinación y los que tengan alguna iniciativa en contrario más pronto consejo y más eficaz apoyo.

Y a ellos transmitiré las consultas recibidas.

Entretanto, sepan que si no las contesto no es porque no las estimo dignas de estímulo ni por descortesía para mis comunicantes, sino por imposibilidad absoluta.

Severino Aznar
Madrid, Febrero de 1915.

celoso Párroco, don Antonio Soler, asistido de los señores Vicarios.

Terminado el oficio, la reverenda Comunidad parroquial, presidida por el señor Cura Párroco, se ha colocado junto al portal mayor del templo, desfilando por delante, dándole el pésame, en primer lugar el Ayuntamiento y demás autoridades, y después todas las personas que habían asistido al funeral, dando así una prueba del amor que profesaban a su antiguo párroco y sabio Prelado.

Corresponsal
Porreras, 2 de Marzo de 1915.

Diario del Explorador

MALLORQUIN
El adiós a Febrero

“A las tres y cinco partirá de la calle de las Miñonas, así decía la orden. De la calle de... ¡Cuánto apeña el pensar que no hay sitio donde nos podamos reunir, donde podamos comunicarnos fraternalmente! ¡Cuánto pienso en tí, nido perdido, que fuiste el lugar donde tantas veces busqué solaz, entretenimiento; desde donde, con la alegría y el gozo retratados en el rostro, partíamos a respirar el puro ambiente de nuestras montañas, a admirar las innumerables bellezas que a cada paso se encuentran en nuestra amada Mallorca... Mas hoy, a pesar de tanta contrariedad, no nos arredramos, no nos damos por vencidos, sino que, con más ahínco, sí cabe, seguimos el sendero que nos indica nuestro lema “siempre adelante...”

Partimos, al batiente són de los tambores, hacia La Vileta, acompañados, además de nuestros Jefes, nuestro Comisario, don Francisco.

Al llegar a la campiña, donde se respira ya el aura saludable, dejamos la formación y empezamos las correrías, los saltos, la charla bulguera, que son la verdadera expresión saludable del cuerpo y del espíritu, especie de gimnasia impracticable dentro de la urbe. Como el tiempo pasa volando al ir a gusto, no nos damos cuenta del mismo, hasta que el esbirro *pitido* nos llama otra vez a filas; atravesamos Son Serra, sirviéndonos de distracción algunas prácticas de táctica instructiva, verificadas durante aquel trozo de marcha militar; pasamos en igual forma por Son Rapinya, parando en las inmediaciones de Son Puigdorria para merendar. Hemos momentos: sobre una meseta, acá y acullá, sobre la verde yerba, agropados por patrullas, vamos comiendo de las provisiones que al intento llevábamos, dejando secas las mochilas. A la derecha tenemos el tranquilo caserío, a nuestro alrededor los floridos almendros, en frente la montaña, tras la cual se oculta el sol, y, junto a nosotros, nace, haciendo sonar sus esquinas, un rebaño de apacibles ovejas, que se van replegando hacia el fondo del valle, ¡Cuánta semejanza entre éstas y nosotros! Se hallan bien al aire libre; nosotros también amamos estos campos y este cielo abierto y anchuroso; ellas bajan hacia el valle, tristes y apesadumbradas; nadie nos atiende a nosotros (¡); y sin casa

(1) No tema el querido Explorador: si hay Marqueses de Argüelles que ofrecen medio millón para la fundación de un periódico que sea el eco de una idea, ¿qué Dios nueva a otros potentados, mallorquines, de corazón de oro, que con basto menos de medio millón, podrá hacer prosperar saludablemente nuestros ideales, que, si, tienen simpatías...—F. S.

Sección informativa

Memorias y balances

Hemos recibido la Memoria y balance de la Compañía “Ferrocarriles de Mallorca”, que comprende el año social de 1914.

De la Memoria copiamos lo siguiente:

“Entendemos que no importa detallar, en esta Memoria, los sucesos desgraciados que han ocurrido en el transcurso de dicho año y que han influido, los unos directamente, los otros de sostayo o por reflejo, en la vida agrícola, industrial y mercantil de Mallorca.

Todo el mundo los conoce y deplora y todo el mundo comprende que no ha podido ocurrir ni pasar sin producir efectos perjudiciales en los resultados de nuestra explotación.

En el transtorno mundial financiero y económico que la guerra europea causa, complicado en Mallorca con una pésima cosecha agrícola, no podíamos nosotros tener el privilegio y la suerte de ser una excepción.

Omitiendo, pues, las causas, dejaremos que los números den cuenta de los resultados.

Hemos registrado una disminución de 25 734 viajeros y de 34.112 70 pesetas en su producto. Y de 9 956 toneladas de mercancías con pesetas 34.406 80 de rendimiento.

En el siguiente cuadro se consiguen y comparan los productos y los gastos:

Productos: año 1914, pesetas 1.106 982 17; año 1913, pesetas 1.178 807 22; Diferencia en menos, pesetas 71.825 05. Gastos: año 1914, 712 491 18, pesetas; año 1913, 712 194 83; Diferencia en más, pesetas 296 35. Líquido producto: año 1914, 394 490 99; año 1913, pesetas 466 612 39; Diferencia en menos, 72 121 40.

Del líquido producto obtenido.—Pesetas 394 490 99—hay que rebajar las cantidades siguientes: Gastos de construcción del restaurante, 1914, pesetas 35 942 75; nuevas obras en las estaciones, id. 8.147 31; liquidación de intereses con el Crédito Balear, id. 38 950 60; intereses de las obligaciones al 3 por 100, id. 12 708 00; impuesto del 1 y medio por 100 sobre valores, id. 12 575 18; amortización de obligaciones de 1886 id. 128 000 00; total, 236 321 84; que reducirá el saldo de beneficios de la Cuenta General a la cifra de pesetas 158.169 15.

Se da cuenta luego, en la Memoria, de la construcción del Ferrocarril

estratégico de Palma a Santanyí, y se consigna que el coste total del Café Restaurat de la estación de Palma ascendía 91.806 65 pesetas.

La cuenta general es como sigue: Productos de la Compañía, pesetas 1.106 982 17; gastos de explotación, construcción y obligaciones, pesetas 948 813 02; líquido beneficio, id. 158.169 15; remanente del año anterior, id. 134.356 97; suma repartible, id. 292 526 12; os proponemos repartir el dividendo de 17 50, pesetas, 196 525 00; dejando un sobrante de 96.001 12.

El balance arroja un activo de 11.578.024 79, igual al pasivo.

En El Terreno

Santa Misión

Al anochecer del domingo terminaron en El Terreno, con muy solemnes y concurrentes actos, las funciones religiosas propias de la Santa Misión que en aquella Iglesia se predicó por los virtuosísimos hijos de San Vicente PP. Serra y Mas.

Empezaron los creyentes moradores de El Terreno por acudir en gran número el miércoles 17 a la hora previamente señalada para recibir a los RR. PP. a la entrada del caserío, donde empieza la calle de la Bonanova, y en grandiosa manifestación acompañarles a la Iglesia, donde el P. Serra, desde el púlpito, agradeció con palabras muy vivas y tiernas aquella atención, salud cariñosamente a todos empezando por los representantes de todas las autoridades que allí estaban presentes, al Clero y a los particulares, que llevaban la Iglesia. Desde aquel momento se puede decir que los Misioneros se ganaron la voluntad y simpatía del pueblo, y éste ha acudido a los tres actos que diariamente se han celebrado.

El P. Mas estaba encargado de la parte doctrinal, y el P. Serra de la predicación de las verdades eternas. Uno y otro han rivalizado en elocuencia y sencillez, citando numerosos ejemplos y casos históricos para la mejor comprensión del asunto que se desarrollaba. Su lenguaje, fácil y contundente, desvanecía toda duda que se pudiera ofrecer, y así se llegó a ha logrado la inmensa satisfacción que en estilo profano llamaríamos *exitoso*, de ver como de día en día se hacía más difícil ocupar un puesto bajo aquella bóveda. Los últimos se predicó sobre la confesión, y fué tal el nú-

mero de los penitentes que acudieron a recibir devotamente la sagrada Forma, que no se podía dar un paso ni quedaba espacio para hincar la rodilla. Antes de la Comunión se afirmó el mutuo perdón de agravios y ofensas y después del sermón de la noche, que fué de la perseverancia y con un auditorio tan extraordinario que hubo de ocuparse hasta lo imposible y tuvieron que abrirse las puertas del templo y resignarse algunos a sufrir el relente que caía, se impuso el santo escapulario del Carmen, de la Purísima y otros.

Sin duda en esta ocasión han dado los moradores de El Terreno, a la vez que una prueba elocuente y práctica de religiosidad, un mentís a aquellos que creían que los habitantes de El Terreno eran desafectos y hasta repulsivos a las enseñanzas y prácticas de la Iglesia, nuestra Madre.

Algunos habrá indudablemente y por desgracia para la humanidad y especialmente para ellos, que no hayan aprovechado esta Santa Misión para limpiar su alma; pero fallidamente son pocos, muy pocos, relativamente, y no dudamos que no han de tardar en reconciliarse con Dios.

El Terreno queda agradecidísimo a los RR. PP. que tanto se han desvelado en evitar el naufragio de tantas almas que luchaban con la ola fría.

De Porreras

Ayer se celebró en nuestra parroquia solemnisimo funeral en sufragio de nuestro ilustre Obispo Lusitrisimo y Rvmo. Dr. don Pedro Juan Campiñas, que por espacio de seis años había desempeñado el cargo de cura párroco de esta villa entre los aplausos y bendiciones de todos, y realizado en la parroquia durante este tiempo importantes mejoras, que immortalizará entre nosotros su memoria.

Con la asistencia de todos nuestros dignísimos autoridades, de todas las personas visibles del pueblo, y de numerosa concurrencia de fieles, a las nueve y media de la mañana se ha cantado un nocturno de Maitines de Difuntos ante un severo túmulo, sobre el cual: había colocado un báculo y una mitra, y al rededor del cual ardían doce gruesos banderos.

Después se ha cantado solemne misa de Requiem, oficiando nuestro

Grandes Almacenes SAN JOSÉ

Liquidación forzosa
DE
Grandes existencias
EN
Telas blancas, Sabanes, Mantelerías, Puntillas, A fombres, Pañería, Góneros de punto, Artículos negros, Sedería Lenería, Artículos algodón, Paraguas, Mercería, Sastrería—Camisería—Confecciones
Precio fijo

Palma, 1—III—1915.

oreada y salubre, sin un campo para nuestros juegos, entramos otra vez en el valle sombrío de nuestras callejuelas ciudadanas, dejando este aire y este sol, tristes y apesadumbrados...

Llegó la hora de marcha; llegamos hasta el predio donde con cálica amabilidad, que agradecemos en el alma, se nos ofrece agua para calmar la sed que nos han producido las viandas y la marcha. Y se emprende otra vez la marcha sin parar hasta Palma, y en Palma nos separamos, llevando todos una misma idea en el corazón: que Dios nos depre pronto un trozo de campo y una casa.

Esculla

Palma, 1—III—1915.

De Muro

En los últimos cuatro días, por la tarde, doblaban las campanas del templo, anunciando a los fieles la muerte de nuestro virtuoso Prelado. A la puerta de la Iglesia colgaba un triste velo negro en señal de luto.

Hoy, a las ocho y media, se ha celebrado, en sufragio del alma del finado, un solemne funeral, al cual han asistido las Autoridades civil y municipal y gran número de fieles, ardiendo alrededor del túmulo mortuorio doce atorchas.

Corresponsal
Muro, 1.º de Marzo.

Movimiento de población

En la provincia

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de población en esta provincia durante el pasado mes de Enero fué el siguiente:

Nacimientos.—Nacidos vivos: Varones, 391; hembras, 353. Total, 744.

De éstos 732 fueron legítimos, 3 ilegítimos y 9 expósitos.

Nacidos muertos: varones, 9; hembras, 4. Total, 13.

Todos ellos fueron legítimos.

Natalidad por 1.000 habitantes, 225.

Matrimonios.—205.

Nupcialidad por 1.000 habitantes, 0'62.

Defunciones.—Varones, 288; hembras, 262. Total, 550.

Antes de cumplir cinco años fa-

llecieron 85 personas y 465 de cinco en adelante.

En hospitales y casas de salud se registraron 14 defunciones, y 10 en otros establecimientos benéficos.

Las enfermedades causaron: la fiebre tifoidea (tifo abdominal), 6 defunciones; fiebre intermitente y caquexia patológica, 2; escarlatina, 1; coqueluche, 1; difteria y croup, 1; gripe, 10; otras enfermedades epidémicas, 2; tuberculosis de los pulmones, 27; tuberculosis de las meninges, 2; otras tuberculosis, 3; cáncer y otros tumores malignos, 17; meningitis simple, 15; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 62; enfermedades orgánicas del corazón, 93; bronquitis aguda, 27; bronquitis crónica, 22; neumonía, 20; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 40; afcciones del estómago (menos cáncer), 3; diarrea y enteritis (menores de dos años), 4; apendicitis y tífis, 2; hernias, obstrucciones intestinales, 2; cirrosis del hígado, 1; nefritis aguda y mal de Bright, 12; accidentes puerperales, 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 13; senilidad, 43; muertes violentas (excepto el suicidio), 4; otras enfermedades, 98; enfermedades desconocidas o mal definidas, 13.

Mortalidad por 1.000 habitantes, 1'67.

De Santanyí

Hoy, a las ocho de la mañana, se han celebrado en esta Iglesia parroquial solemnes funerales en sufragio del alma del que fué nuestro amantísimo Prelado, Ilmo. y Reverendísimo Dr. D. Pedro J. Campiñas y Barceló (q. e. g. e.)

Campeaban sobre severo túmulo, levantado en el centro del templo, las insignias episcopales, y ardían al rededor del mismo ocho blandones. Cantó la Misa el Rdo. Cura párroco, don Juan Santandreu, asistido por los Rdo. presbiteros don Francisco Torrens y don Miguel Clar, Vicario de Llobarria, diácono y subdiácono respectivamente.

Las autoridades y personas distinguidas de esta población rindieron con su presencia expresivo tributo de veneración y respeto al ilustre difunto. Terminados los últimos responsorios, despidió el duelo en la Iglesia, presidido por el Párroco y demás sacerdotes asistentes.

Descanse en paz el sabio y virtuoso Prelado que ha regido, por

viene ya tienes que ir pensando lo que hemos de responder a tus novios.

Sonrojóse la niña de nuevo, mas aquella vez frunció también las cejas.

—Os he traído algunas flores—dijo sin dignarse responder a una proposición que parecía haberla resentido; y después de ir tentando para encontrar una mesa que estaba cerca de Glauco, dejó allí su cesto, añadiendo: —No valen nada, pero las acabo de coger.

—La misma Flora no me presentaría otras que me gustasen tanto—dijo Glauco con benevolencia—, y renuevo mi promesa de no llevar otras guirnaldas mientras pueda tu mano tejérmelas semejantes a éstas.

—¿Y cómo habéis encontrado las flores de vuestro jardín? ¿Están bien cuidadas?

—Perfectamente, no parece sino que han estado velando por ellas los mismos dioses Lares.

—¡Oh! ¡Qué gusto me da! Porque he venido, en vuestra ausencia, las más veces que me ha sido posible, para regarlas y cuidarlas.

—¿Cómo te probaré yo mi gratitud, hermosa Nydia?—dijo el griego. Muy lejos estaba de pensar que había deja-

do en Pompeya quien cuidase con tanto interés mis flores queridas.

Tembló la mano de la niña y se agitó su seno bajo la túnica. Se apartó como cortada.

—Mucho calienta hoy el sol para las pobres flores—dijo—; sin duda, advierten mi ausencia, porque he estado enferma y hace nueve días que no he venido a regarlas.

—¡Enferma, Nydia! Pues tus mejillas están más rosadas que el año último.

—Estoy mala con frecuencia—dijo la joven ciega con tono penetrante—; y cuanto más crezco, más voy sintiendo no ver. Pero me voy a cuidar las flores.

Al decir estas palabras, hizo un ligero saludo de cabeza, y pasando al *viridario* (jardín) se puso a regar.

—¡Pobre Nydia!—dijo para sí Glauco, mirándola—. ¡Cuán cruel es tu destino! ¡No ves la tierra, ni el sol, ni el Océano, ni las estrellas... y, para colmo de tu desgracia, no puedes ver a Ione...

Esta última reflexión le trajo a la memoria la noche que había pasado la víspera, cuando fué de nuevo interrumpido en sus cavilaciones por Clodio.

espacio de diez y siete años, la gran mallorquina; y que Dios haya premiado sus incontables sacrificios, con coronas sempiternas.

Corresponsal Santanyí, 1.º de Marzo de 1915.

Novena de la Gracia

En Montesión He aquí el programa de la novena y Cuarenta Horas en honor de San Francisco Javier que se celebrará en la iglesia de Montesión:

El jueves, 4 de Marzo de 1915, se dará principio a la Novena de la Gracia en honor del Apóstol de las Indias, San Francisco Javier: por la mañana, a las cinco y media, se hará durante una Misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, con exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Ejercicio de la Novena, sermón y solemne Reserva.

Los sermones serán a cargo del Reverendo P. José Luis Iñesta, S. J.

Los días 8, 9 y 10.—Triduo de Cuarenta Horas: Se exponerá Su Divina Majestad a las seis y media: se dirán Misas a las nueve, a las diez y a las once.

Día 12, último de la Novena, a las cinco y media y siete y media, se celebrarán las Misas de comunión general. Por la tarde, a las seis y media, conclusión de la Novena, sermón, Te-Deum y adoración de la reliquia del Santo.

S. S. el Papa León XIII concedió una indulgencia plenaria, aplicable a las almas del Purgatorio, a cuantos hicieren la Novena en cualquier Iglesia de la Compañía y en uno de los nueve días, previa Confesión y Comunión, la visitaren y rogaren por los fines acostumbrados.

Las personas que deseen ser les explique algún día de la Novena, pueden encargarlo en la sacristía de Montesión.

Una desgracia

En la noche de anteaer se registró en la villa de Santa Eugenia la siguiente desgracia:

El vecino de aquella villa el Bartolomé Roca, de unos 60 años de edad, se durmió tendido en la mano, en un sofá, con un cigarrillo. Este le debió caer, con tan mala suerte que le prendió fuego a sus ropas, ocasionándole graves quemaduras, a consecuencia de las cuales falleció.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado, el que ordenó el levantamiento del cadáver y su consiguiente inhumación al cementerio.

Publicaciones recibidas

El último número de la excelente revista Luz y Vida, que publican los Padres Teatinos, contiene el siguiente sumario:

- Lo que enseña la hermosura de la Sagrada Familia.—El fuster de Nazaret (poesía).—Sección eucarística.—Felicidad de una niña.—El príncipe de la paz (grabado).—La religión y la guerra.—Sección para niños.—Los inquilinos del alma.—La Sagrada Familia (grabado).—Flores de invierno (poesía).—Bombones y Golosinas.—Que es obligación grave oír misa entera.—El Ilmo. y Rvmo. Dr. don Pedro Juan Campins, Obispo de Mallorca (grabado).—Me'n vaig correntos a con fessarme.—Noticias y Variedades.—Bibliografía.

Ayuntamiento

Final de la sesión del lunes Ayer, a las 12:15, se reanuda la sesión suspendida el lunes, ocupando la presidencia el Sr. Alcalde y asistiendo los Sres. Tous, Giménez, Obrador, Cirer, Trián, Pou y Moreno, Company, Espases, Oliver y Roca, Font y Arbós, Bibiloni, Salom, Barrera, Carbonell, Brondo, Lluís, Servera, Valenti, Castel, Vilalonga y Olivar, Fons, Labrés y Valent.

Léese un dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia aprobando las modificaciones introducidas en la Red de tranvías eléctricos de Palma.

Los Sres. Trián y Pou y Moreno salvan su voto. El Sr. Oliver y Roca ruega que se gestione cerca de la Comisión ejecutiva de la Compañía de los tranvías eléctricos que se vea de conseguir que lleguen éstos hasta "Ca'n Capas". El Sr. Tous dice que tiene casi la seguridad de que se realizará tal deseo.

Queda aprobado el dictamen. Se acuerda nombrar Síndico Interino, para los asuntos de quintas, al Sr. Pou y Moreno.

El Sr. Pou y Moreno pregunta si los antiguos regantes están o no autorizados para llenar sus fuentes con agua procedente de la Fuente de la Villa. El Sr. Alcalde le contesta que la comisión de aguas tiene acordado autorizar al Ingeniero Sr. Garau para que autorice que se provean de agua de la acequia de la Ciudad a cuantos crea pertinente. El Sr. Pou y Moreno denuncia que, desde cierto punto, y mediante larga manguera, se sustrae el agua de la Ciudad; indica que está dispuesto a probarlo, a cuyo objeto

propone se instruya un expediente. El Sr. Trián pide se depuren las responsabilidades que puedan haber sobre esta denuncia de tanta importancia como la formulada por el señor Pou y Moreno. El Sr. Carbonell dice que no es cierto que la Comisión de aguas acordara lo expuesto por la Presidencia, pues lo que acordó fué que el Sr. Garau estudiara los medios para poder vender el agua sobrante en vez de echarla al mar, como se hace actualmente. El Sr. Font y Arbós dice que él es también testigo de que se sustrae el agua de la Fuente de la Villa. Intervienen en la discusión los Sres. Obrador y Cirer. Y se acuerda instruir el correspondiente expediente para depurar las responsabilidades que puedan haber sobre este asunto.

El Sr. Labrés propone la celebración de una subasta para vender los sillares procedentes del derribo de murallas. El Sr. Brondo encarece que, antes de anunciar tal subasta, se examine detenidamente la ley de concesión de las murallas. El Sr. Font y Arbós: Si vendiéramos estos sillares, iríamos todos a presidio, pues no son nuestros. El Sr. Carbonell denuncia que se está robando esos sillares. El Sr. Pou y Moreno propone por ello la cesantía de los encargados de custodiarlos.

El Sr. Cirer pregunta si el Gobierno tiene garantizadas las vidas y haciendas de los españoles residentes en México.

El Sr. Carbonell encarece se active el asunto referente al piso del pascio del Borne.

Y se levanta la sesión.

Un folleto

Se acaba de publicar, en elegante folleto, editado en los talleres tipográficos de La Esperanza, el eficientísimo y patriótico discurso pronunciado por nuestro querido y respetable amigo el Muy Ilustre Sr. D. D. Matías Company, Chantre, en la Iglesia parroquial de San Jaime de Palma, con motivo de la bendición de dos banderas para la ambulancia de la Comisión provincial de la Cruz Roja de Baleares.

Además de dicho discurso, merecedor, en verdad, de la letra de molde, contiene este loable folleto una sucinta reseña de la fiesta celebrada con motivo de la mentada bendición.

La impresión de este folleto ha sido costeada por el Excmo. señor don Joaquín Aguiló y Valenti, socio benemérito de la Cruz Roja, quien, como se dice en nota contenida en el opúsculo, se abonó a sufragar tal gasto a fin de que los fondos de dicha institución, a la que tiene dadas muchas pruebas de amor, no sufriesen la menor merma, antes pudieran acrecer con las limosnas que por ventura se lograsen allegar con el reparto de ejemplares de la misma publicación.

Otra nota contiene el folleto de que hablamos, la cual recuerda uno de los caritativos rasgos del llorado Pastor que acabamos de perder, Ilmo. Sr. Dr. D. Pedro J. Campins: el haber ordenado que, a costa suya, se hiciera construir, para el dispensario de la Cruz Roja, una mesa de reconocimientos y operaciones, según los últimos adelantos.

En correspondencia al munitico acto del Excmo. Sr. don Joaquín Aguiló, han sido ofrecidos a éste algunos ejemplares del referido folleto encuadrados lujosamente.

En el caso de la Villa

Comisión de Obras Ayer se reunió la Comisión de Obras y Empeñados, resolviendo diferentes expedientes de trámite.

Convocatoria Para hoy se hallan convocadas las Comisiones de Aguas y de Hacienda.

Noticias militares

Licencia.—Se han concedido dos meses de licencia por enfermo para Sineu al alumno de la Academia de Infantería don Andrés Real Muñar.

Proyecto aprobado.—Ha sido aprobado el proyecto modificado para la instalación de las oficinas de Intendencia e Intervención en el edificio de las factorías militares de Palma, formado por la Comandancia de Ingenieros de Mallorca, así como su presupuesto, importante 13.040 pias.

Retiro.—Ha sido concedido para Baleares al sargento maestro de banda del regimiento infantería de Palma, 91, Luis Quintanilla Alonso; y al carabinero de la Comandancia de Mallorca Ramón Delgado Calvo.

Destinos.—El Oficial tercero de Intendencia don Miguel Llopis Florit, de la Comandancia de tropas de Ceuta, a comandante de la sección mixta de tropas de Mallorca.

El guardia civil segundo Miguel Juan Celomar, de la Comandancia de Gerona, a la de Baleares.

El Marqués de la Fuensanta de Palma Después de haber permanecido

La Comisión de Monumentos

Ayer se reunió en la Casa Consistorial la Comisión especial de monumentos.

Presidió el Sr. Alcalde, y asistieron los señores Vilalonga y Olivar, Tous, Cirer, Brondo y Fons.

Se acordó aceptar las bases presentadas por el escultor S. Clavero para la construcción del proyectado monumento al Rey D. Jaime I.

Se acordó también proponer al Ayuntamiento aceptar el boceto que para erigir un monumento a Beto Ramón Luí, ha presentado el escultor Sr. Clavé.

La Comisión acordó obsequiar hoy con un brique a ambos escultores.

El fallecimiento del Ilmo. Sr. Obispo

Turno de misas En la Iglesia de San Cayetano, mañana, jueves, se celebrará un turno de misas, desde las cinco y media a nueve, en la capilla de los Sagrados Corazones, en sufragio del alma del difunto Prelado Ilmo. y Rvmo. Dr. D. Pedro J. Campins.

Mañana, jueves, a las nueve, en la iglesia de los RR. PP. de la Misión se celebrará un oficio funeral en sufragio del alma del Ilmo. Señor Obispo Dr. D. Pedro Juan Campins y Barceló (q. s. g. h.)

Política

En el Centro Conservador En el Centro Conservador celebróse anoche una reunión, a la que asistieron la mayoría de sus socios.

Al terminar la reunión, hablamos con el presidente del Centro Conservador, don Antonio Rosselló y Cezador, quien nos manifestó que, por aclamación, habíase adoptado los siguientes acuerdos:

1.º Elevar a S. M. el Rey la más entusiasta y respetuosa adhesión, como primer acuerdo adoptado por el nuevo organismo conservador.

2.º Proclamar la adhesión personal al Excmo. señor don Antonio Maura y contribuir a que constantemente sea representante en Cortes de Mallorca.

3.º Adherirse al actual Gobierno por estimar que representa, con legítima autoridad, al partido conservador y de fiarse en estas graves circunstancias los intereses nacionales que exigen el patriótico concurso de todos.

Nos añadió el señor Rosselló y Cezador: "Estos acuerdos habian merecido la anticipada aprobación del señor Conde de Salient, quien en este sentido habrá cooperado hoy con el jefe del Gobierno."

En "La Peña" En "La Peña", se nos facilitó anoche la siguiente nota oficiosa: "La Comisión Ejecutiva del partido liberal conservador de Mallorca, creyendo interpretar el sentir de su jefe don Antonio Maura en las presentes circunstancias, ha acordado no presentar candidatos para las próximas elecciones provinciales por el distrito de Manacor."

Concierto Torrandell

Nuestro paisano el reputado músico don Antonio Torrandell dará un concierto en nuestro Teatro Principal, para lo cual la empresa de este coliseo venía haciendo gestiones desde hacía algún tiempo.

Dicho concierto se celebrará los días 19 y 21 del corriente.

Notas de sociedad

El Gobernador civil, señor Martínez de Campos, devolvió ayer la visita al Vicario Capitular de esta Diócesis, S. V. Ilmo. Sr. D. Antonio M.º Alcover.

También visitó ayer el señor Gobernador al Capitán general, señor de Borbón, y a los Jueces de primera instancia de los distritos de la Lonja y de la Catedral.

El general Búlder A bordo del vapor correo de Valencia embarcó ayer para la ciudad de Turia nuestro estimado amigo el intendente del Ejército Excelentísimo Sr. don Eduardo Búlder, acompañado de su distinguida familia, quien va a poseccionarse de su nuevo destino.

Al muelle acudieron a despedir al general Butler y familia numerosas familias de esta ciudad.

También acudieron al muelle el señor Capitán general, el general Brualla, el coronel de infantería señor Nouvilles, el subintendente militar Sr. Garsu, el Jefe de Estado Mayor y numerosos jefes y oficiales de los distintos cuerpos que guaracacen esta plaza.

El Marqués de la Fuensanta de Palma Después de haber permanecido

una temporada en esta isla atendiendo a asuntos particulares, esta noche embarcará para Barcelona y Madrid el ilustrado coronel de Infantería Excmo. Sr. D. Antonio Conrado y Contesti, Marqués de la Fuensanta de Palma, acompañado de su primogénito D. Mariano. Le deseamos feliz viaje.

Fallecimientos Ha fallecido en Granada, a la edad de 80 años, la distinguida señora D.ª Felisa de Balboa, Marquesa de Balboa, madre de la Excelentísima Sra. D.ª Felisa de Borbón, esposa del Excmo. Sr. Capitán general de estas islas.

Los Sres. de Borbón embarcarán esta noche para Granada acompañados de su hijo D. Alfonso y del Capitán-ayudante Sr. Aguilera.

Reciban los Sres. de Borbón la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

—Esta mañana ha fallecido en Son Serra la Hermana Carmen Epi y Belda, del Instituto de Religiosas de la Pu. eza.

La muerte de tan virtuosa Hermana ha sido muy sentida.

D. F. P. Enviamos a las Religiosas de la Pureza la expresión de nuestro pésame.

De viaje Ayer salieron para Valencia, a las cinco de la tarde, en el "Bellver", don Antonio Ribas Reus, don Gabriel Ros Estañá y don Gabriel Riera Ramos.

—Hoy han llegado de Barcelona, a las seis y media de la mañana, en el "Ray Jaime I", don Gabriel Mesquida Mora, don Vicente Muntadas, don Manuel Zayas Vargas y don Faustino Mora.

También ha llegado, procedente de su residencia de Gandia, el apóstolico Padre José A. Iñesta, S. J.

Viene a predicar la novena de San Francisco Javier y a dar después los Ejercicios espirituales a los jóvenes Congregantes.

Sea bienvenido. De igual punto ha llegado el arquitecto don Miguel Madorrell Riús.

Igualmente ha venido un Religioso dominico.

También ha llegado el notario don Guillermo Acover Sureda.

De Ibiza, en el vapor "Isleño", han llegado hoy, a las siete de la mañana, don José Ferrer Boned, don Miguel Costa Riera y don Vicente Torres Juan.

Toma de posesión En el día de ayer tomó posesión del cargo de Director del Crédito Balear nuestro distinguido y estimado amigo don Gabriel Mulet.

Entierro Anoche se efectuó el entierro del cadáver de la anciana señora doña Josefa Aguiló y Bonini, viuda de Valenti.

Asistió al acto numerosa concurrencia.

Cobro de cupones

Venciendo el 1.º de Abril próximo el cupón número 54 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1908, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta y el cupón número 21 de los títulos de 4 por 100 amortizable, emitidos en virtud de la ley de 24 de Junio de 1908, la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha acordado que desde el día 1.º del actual se reciban por esta Delegación de Hacienda sin limitación de tiempo, aunque sin perjuicio de atenderse a lo dispuesto en el artículo 26 de la vigente ley de Administración y Contabilidad, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y amortizable, y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia e Instrucción pública, Cabildos, Compañías, Capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia, observándose para la presentación de facturas las mismas reglas que en anteriores vencimientos, haciendo presente que los títulos amortizados deberán presentarse endosados en la siguiente forma: "A la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas para su reembolso." Fecha y firma del presentador; y llevarán unidos dichos valores los cupones siguientes al del trimestre en que se amorticen.

El centenario de Ramón Lull Hemos recibido, por conducto de nuestro estimado amigo don Miguel Ferrer, varios sellos conmemorativos del Centenario a Ramón Lull, que se venden a una peseta la veintena, en las librerías de esta ciudad.

Vaca inutilizada En el matadero, por los Inspectores señores Riera y Fiol se ha inutilizado una vaca que padecía tuberculosis generalizada, habiendo ordenado su conducción al matadero.

Ganado De Ibiza ha traído hoy el "Isleño", cuarenta y cinco cabezas de ganado lanar.

En los síntomas de enfermedades articulares como son el reuma, gota, cística, cólicos, nefritis, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc. tomad la "Piperazina Dr. Graus".

El doctor Calles, remedio de los Dolores Los médicos que recetan el "Serobio" consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

DEL MAR

Entradas Hoy han llegado los vapores "Rey Jaime I", e "Isleño", procedentes de Barcelona e Ibiza, respectivamente.

Salidas Ayer salió para Valencia, a las cinco de la tarde, el vapor "Bellver".

Hoy ha salido, a las siete de la mañana, el "Ciudad de Palma", para Cabrera.

Despachados Hoy deben salir los vapores "Mashón", "Rey Jaime I", y "Llull", para Mahón, Barcelona, e Ibiza, respectivamente.

Vapores esperados Mañana deben llegar los vapores "Mitramar", "Rey Jaime II", y "Monte Toro", procedentes de Barcelona, Marsella y Mahón, respectivamente.

Las oposiciones a escuelas

El Sr. Presidente de la Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País ha recibido la siguiente carta del Sr. Ministro de Instrucción pública:

"Sr. D. Antonio Barceló. Muy Sr. mío: Tengo el gusto de participar a V., en contestación a su telegrama, que será complacido en el asunto que en el mismo me pide, relativo a las oposiciones para escuelas vacantes en estas islas.

De V. affmo. s. s., C. Esteban Collantes."

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Casimiro, confesor, y San Lucio, papa y mártir.

Cuarenta Horas.—Concúyen en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús, por un difunto: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro, Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Cruz, a las doce, misa para la Asociación de Señoras de Santa Bárbara de los artilleros.

En Montesión, a las cinco y media, durante una misa, se principiará la novena de la Gracia en obsequio de San Francisco Javier, la que se repetirá a las seis y media de la tarde, solememente, con exposición del Santísimo Sacramento, y sermón por el Rdo. P. José Luis Iñesta, S. J.

En el Centro Eucarístico, a las siete y media, misa de Comunión general y exposición todo el día del Santísimo Sacramento, que será velado por las Asociadas; al anochecer, Rosario, plática y reserva.

Visita.—A Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano o San Felipe Neri.

Sueltos y noticias

Una carta El Gobernador civil, señor Martínez de Campos, ha recibido la siguiente carta del Director general de Correos y Telégrafos, señor Ortuño:

"Tengo el gusto de decirle que, de conformidad con sus deseos, he ordenado el establecimiento de una conducción en carruajes de La Puebla a Pollensa, asunto que V. con tanto interés me tenía recomendando."

Bonos Hemos recibido de don Ignacio Figuerola, dueño de los "Almacenes San José", cinco bonos de pan y otros tantos de arroz, que repartiremos entre personas necesitadas.

El centenario de Ramón Lull Hemos recibido, por conducto de nuestro estimado amigo don Miguel Ferrer, varios sellos conmemorativos del Centenario a Ramón Lull, que se venden a una peseta la veintena, en las librerías de esta ciudad.

Vaca inutilizada En el matadero, por los Inspectores señores Riera y Fiol se ha inutilizado una vaca que padecía tuberculosis generalizada, habiendo ordenado su conducción al matadero.

Ganado De Ibiza ha traído hoy el "Isleño", cuarenta y cinco cabezas de ganado lanar.

En los síntomas de enfermedades articulares como son el reuma, gota, cística, cólicos, nefritis, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc. tomad la "Piperazina Dr. Graus".

El doctor Calles, remedio de los Dolores Los médicos que recetan el "Serobio" consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Cafés-Cafés-Cafés

Torrefacción sin igual Exquisitos y aromáticos Antigua CAJA LLOFRIU

DEL MAR

Entradas Hoy han llegado los vapores "Rey Jaime I", e "Isleño", procedentes de Barcelona e Ibiza, respectivamente.

Salidas Ayer salió para Valencia, a las cinco de la tarde, el vapor "Bellver".

Hoy ha salido, a las siete de la mañana, el "Ciudad de Palma", para Cabrera.

Despachados Hoy deben salir los vapores "Mashón", "Rey Jaime I", y "Llull", para Mahón, Barcelona, e Ibiza, respectivamente.

Vapores esperados Mañana deben llegar los vapores "Mitramar", "Rey Jaime II", y "Monte Toro", procedentes de Barcelona, Marsella y Mahón, respectivamente.

Tarjetería y Resmillería

LA ESPERANZA Lonjeta, 11

El TE CHAMBARD es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre

CÉDULAS PARROQUIALES PARA EL Cumplimiento Pascual Se confeccionan en esta Imprenta

ENCUADERNACIONES de toda clase: OBJETOS de escritorio

Banco de Préstamos y Descuentos

Plaza del Mercado, 18 Domicilio social.—BARCELONA

Sucursales: IGUALADA, LÉRIDA, MANRESA, PALMA DE MALLORCA y VIC. Cobro y negociación de Giros letras; y Cartas de Crédito; Cambio de monedas y billetes extranjeros; Compra y venta de valores al contado; Cobro y negociación de cupones; Créditos y préstamos con garantía de valores; Cajas de alquiler; Depósitos de valores; Caja de ahorros, Cuentas corrientes e imposiciones a plazo fijo, abobando actualmente intereses a los siguientes tipos:

Cuenta corriente a la vista Sin interés

" " a 8 días (pudiendo disponer a la vista diariamente del 10 % del saldo mínimo 1.000 ptas.) 1 %

" " a 15 días (pudiendo disponer a la vista diariamente del 5 % del saldo mínimo 500 pesetas) 2 %

Imposiciones a un mes plazo 2 1/2 %

" " a tres meses 3 %

" " a seis meses 4 %

Horas de despacho de 9 a 13 y de 15 a 17.—Para el servicio de Cajas Alquiler, hasta las 18 y las vísperas de día festivo hasta las 19.

Crème Simon

PARIS Para los cuidados y belleza del cutis. Un sencillo ensayo es cuanto basta para demostrar su absoluta superioridad sobre todos los productos similares. Es un verdadero talismán de belleza.

Polvo y Jabón Simon Exigir esta marca y rehusar las imitaciones.

Francisco Clar Sánchez

Odontólogo Participa a su distinguida clientela haber trasladado su Clínica Dental, a la calle de Cereros, núm. 6, pral.

GRABADO

del Ilmo. Dr. Campins En esta imprenta se halla en venta, al precio de 150 pesetas, un hermoso grabado, tamaño 23 por 49 centímetros, del malogrado Ilustrísimo Sr. Dr. D. Pedro J. Campins, Obispo difunto de Mallorca, en sus primeros años de Pontificado, obra del renombrado grabador D. Bartolomé Maura.

En el matadero, por los Inspectores señores Riera y Fiol se ha inutilizado una vaca que padecía tuberculosis generalizada, habiendo ordenado su conducción al matadero.

Ganado De Ibiza ha traído hoy el "Isleño", cuarenta y cinco cabezas de ganado lanar.

En los síntomas de enfermedades articulares como son el reuma, gota, cística, cólicos, nefritis, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc. tomad la "Piperazina Dr. Graus".

El doctor Calles, remedio de los Dolores Los médicos que recetan el "Serobio" consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

SUBASTA

El día doce de Marzo próximo se venderán en pública subasta, en el despacho del notario de esta ciudad don José Alcover, Santo Domingo, 32, las fincas siguientes:

1.ª—La denominada "La Mánega", formada de tres parcelas, situada en el término de Buñola.

2.ª—La casa sin número de la calle de San José de la villa de Binissalem.

3.ª—Otra casa en la misma villa calle de las Rocas.

4.ª—Casa fabrica de almidón situada en el Molinar de Levante del término de esta ciudad.

5.ª—Otra casa compuesta de botiga y primer piso en la plaza de Santa Fé de esta misma capital.

La subasta empezará a las diez y seis horas del expresado día, se verificará finca por finca, según el orden con que han sido nombradas y se invertirán quince minutos para cada finca.

El remate se otorgará al mejor postor siempre que la postura respectiva llegue a cincuenta y cinco mil pesetas para la primera finca, a seis mil quinientas pesetas para la segunda, a tres mil quinientas pesetas para la tercera, a seis mil pesetas para la cuarta y a cinco mil pesetas para última.

Los gastos de trance y remate serán de cargo del rematante en la proporción correspondiente; y los de traspaso, matriz inclusiva, en su totalidad.

Los títulos de propiedad podrán ser examinados en el despacho de dicho señor Notario durante las horas de oficina hasta la víspera del día señalado para la subasta.

La escritura de traspaso habrá de ser otorgada dentro de los ocho días siguientes al del remate.

Palme, 22 de Febrero de 1915.

RECIBIDAS

Ultimas creaciones en objetos ARTISTICOS Lámparas y Arañas EL ÁGUILA, BROSSA—30

CORREO DE MALLOCA

se vende en Palma en todos los

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DEL CORREO DE MALLORCA

La guerra europea.—Tripulantes de un zeppelin, ahogados.—¿El Ministro de Estado belga hablará públicamente en un hotel de Madrid?—Expulsión de los judíos de Galitzia.—Nota de Francia e Inglaterra sobre las represalias contra Alemania.—Embargo del "Dacia", por las autoridades de Brest.—Correspondencia italiana arrebatada en Turquía.—Las operaciones contra los Dardanelos: detalles de los efectos del bombardeo; ¿cientos mil hombres al mando de Essad Pachá?; ¿tres submarinos llegados a Turquía por vía terrestre?; el temporal obliga a los aliados a suspender las operaciones.—Los moscovitas se apoderan de Khopa (Cáucaso)

==Éxito de los rusos sobre los austro-alemanes.==

El Canadá enviará a los aliados un nuevo contingente de 120.000 soldados.—Distintos comunicados.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 2 (10 50)

Detalles de las operaciones de los aliados contra los Dardanelos. Londres.—El Almirantazgo, relacionado los progresos hechos por los aliados en los Dardanelos, dice: "Las tropas de desembarco han completado la destrucción de los fuertes exteriores" dejándolos completamente en ruinas. Se han dragado las minas en algunas millas más del canal, comenzando seguidamente el ataque de las tropas aliadas contra los fuertes interiores de la parte más cerrada del estrecho. Las bajas sufridas por los aliados en las operaciones...

Madrid, 2 (16 00)

Parte oficial austriaco Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial: Los combates librados en el sector occidental de los Cárpatos, han sido favorables a las armas austriacas, que se apoderaron de las posiciones ocupadas por los rusos, haciendo prisioneros a diez y nueve oficiales, dos mil soldados y considerable cantidad de pertrechos de guerra. En la región situada al sur del río Jester, se han iniciado violentos combates, después de recibir los austriacos grandes refuerzos. Todos los ataques de los rusos en las posiciones austriacas, han pasado con grandes pérdidas para los moscovitas. En la Polonia rusa y en la Galitzia occidental han seguido los dueños de artillería...

Madrid, 3 (1 00)

Señor Cooreman hablará en un hotel? El Correo Español, dice que se ha asegurado que el Ministro de Estado belga, señor Cooreman, hablará mañana en uno de los hoteles de Madrid, exponiendo lo que, en él, ha ocurrido en Bélgica. Se ha dicho periódico que si el señor Cooreman—añade—vuelve un hotel, que es público, para dar de sus propagandas, no traerá elementos contrarios que...

protesten a nombre de nuestra neutralidad. Para evitarlo, llama la atención de las autoridades. Parte oficial francés, de la tarde. París.—El acostumbrado parte oficial de las tres de la tarde ha sido facilitado a la prensa. Dice así: "Desde el mar al Aisne, reina calma. Los ingleses han rechazado un ataque de los alemanes al sudoeste de Saint Eloy. En Reims cayeron cinco proyectiles. En Perthes y en Beauséjour tomamos unos puntos importantes, en un terreno paralelo al frente de ataque alemán. Se ha confirmado que la Guardia prusiana sufrió grandes bajas en el contraataque de la noche del domingo al lunes. Desde Bagatelle a Meria Torca ha habido duelo de artillería, recuperando los franceses una trinchera que habían perdido. En Vanquois nos mantuvimos sobre el terreno ganado, a pesar de los contraataques alemanes, a los que hicimos varios prisioneros. Expulsión de los judíos de Galitzia? París.—(Radiograma).—Dicen que en Londres, se ha sabido que se está estudiando una fórmula para la expulsión de los judíos de Galitzia. Ciento cuarenta y siete de ellos han sido enviados ya a Siberia, acusados de tratar con el enemigo. Otros han sido enviados a Kleff. El ataque de los aliados a los Dardanelos. Atenas.—Un despacho de Mytilene dice que la flota aliada ha destruido las baterías de Kilibadar y Chajakalei, llegando cerca de los Dardanelos. En la costa de Galipoli se han concentrado cien mil turcos al mando de Essad Pachá. Se dice que Turquía ha recibido, por vía terrestre, tres submarinos desarmados. Correspondencia italiana arrebatada por Turquía. Roma.—El "Corriere della Sera", le dicen de Djad que a un agente de una compañía marítima italiana le arrebataron las autoridades turcas la correspondencia y los documentos que llevaban para el Cónsul italiano. Italia ha reclamado enérgicamente. El "Dacia", embargado. Brest.—Las autoridades han embargado el vapor "Dacia", exceptuando la carga de algodón que lleva. La dotación será repatriada. La nota franco-inglesa a los países neutrales. París.—Dicen de Washington que los Embajadores de Francia e Inglaterra han entregado al Ministro de Negocios extranjeros la nota dirigida a los países neutrales, declarando que, en vista de los procedimientos navales de los alemanes en contra de comerciantes pacifistas y dotaciones no combatientes. Inglaterra y Francia toman represalias para evitar que entren mercancías de toda especie en Alemania. Advierten que la medida no per-

judica a navios ni a las vidas neutrales y que, cumpliendo los principios humanitarios, detendrán y conducirán a puerto a los navios que lleven mercancías a Alemania o procedan de ella. No se confiscarán las cargas, excepto cuando se estimen como contrabando de guerra. Comunicado oficial ruso.—Ocupación. San Petersburgo.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial: "En el Cáucaso las tropas del litoral se apoderaron antesayer del puerto de Knopa, de gran importancia militar. Banquete al general Pau. San Petersburgo.—Se ha celebrado un banquete al general Pau, dado por la Embajada de Francia. Asistieron los diplomáticos de los países aliados. De esta mañana. Madrid, 2 (5 30) Comunicado alemán. Nordelch.—(Radiografía).—El Cuartel general alemán ha facilitado el siguiente comunicado: "En Champagne rechazamos a los franceses, después de grandes luchas cuerpo a cuerpo. En los Vosgos los alemanes se han sostenido en las posiciones últimamente conquistadas al enemigo. En el Noroeste de Orlés rechazamos un ataque nocturno causando grandes pérdidas al enemigo. Al Sur y Sudeste de los bosques de Angustow rechazamos un ataque de los rusos. También rechazamos los ataques de los moscovitas en el Nordeste de Leuzay y Este de Ploik. El bombardeo de los Dardanelos suspendido. Nordelch.—La agencia Reuter comunica que a consecuencia del temporal restante se han suspendido las operaciones en el estrecho de los Dardanelos. Comunicado francés. París.—El parte oficial facilitado a la prensa a las diez de la noche dice así: Desde el mar al Aisne ha habido cañoneo. En Reims progresamos. Entre Souain y Beauséjour avanzamos sobre varios puntos, apoderándonos de un bosque. En Argona rechazamos un impetuoso contraataque. En los alrededores de Pont a Mousson hicimos un centenar de prisioneros. En el bosque de Le Pêtre rechazamos un ataque. Comunicado ruso. San Petersburgo.—El último parte oficial facilitado a la prensa dice lo siguiente: "Se han terminado las operaciones en Pranzysz donde destruimos lo menos dos cuerpos de ejército alemanes arrojándolos sobre la frontera. El total de prisioneros que hicimos en la región de Grodno es de 1.300. También cogimos 16 ametralladoras y varios cañones. En los Cárpatos austriacos los alemanes atacan vanamente nuestras posiciones de Loupkoff. En Galitzia el enemigo ha pasado a la defensiva.

En Bukovina ocupamos Sadaxowia. Detalles del bombardeo de los Dardanelos. Atenas.—Durante el bombardeo de los Dardanelos un destacamento de aliados desembarcó en Koukale dispersando a la guarnición turca. Un navio inglés bombardeó la ciudad de Venicher y los fuertes de Dardanos, Hamide y Trimenlik, reduciéndolos al silencio. La estación telegráfica de Bez'kia fué destruida. Minas que estallan. La Haya.—Esta mañana han estallado treinta minas flotantes en la costa de Klerizze, matando a cinco japoneses. También han estallado otras minas cerca de Westpelli. Nuevo proyecto de defensa militar. Roma.—El nuevo proyecto de defensa militar económico castiga la exportación fraudulenta con uno a cinco años de prisión y multa que podrá alcanzar hasta el quíntuplo del valor de las mercancías confiscadas. Además castiga con uno a treinta meses de prisión y multa de tres mil liras la tentativa de procurar informes militares. La publicación de dichos informes será castigada con dos años de cárcel y multa de mil liras. El Gobierno de Canadá toma medidas. Montreal.—El Gobierno de Canadá toma medidas para enviar ciento veinte mil nuevos soldados al ejército de los aliados. En la estación internacional de Chias ha sido descubierto un vagón cargado de legumbres el cual llevaba 470 quintales de cobre destinados a Berlín. Parte oficial francés de la noche. París.—Se ha facilitado a la prensa el parte oficial de las diez de la noche. Dice así: "El Ministro de la Guerra francés, señor Millerand, ha visitado el frente del Oise y Vestle recorriendo la línea de artillería que apoya directamente el frente y las líneas sucesivas y las defensas posteriores. Revisó los acuartelamientos y las estaciones sanitarias. También inspeccionó los fuertes de las posiciones defensivas del campo atrincherado. El problema de las subsistencias. Madrid, 2 (16 00). Llegada de viveres. Cádiz.—Procedente de Coruña y Santander, ha llegado el vapor "Corona", con cargamento de viveres, especialmente harina y huevos. De Barcelona y Valencia ha llegado el vapor "Aibal", con gran cantidad de azúcar y arroz. De Málaga llegó el "Castilla", con arroz, judías y patatas. De Amsterdam llegó el vapor holandés "Ceres", con quesos y mantecas. De Gijón llegaron dos vapores con cargamento de carbón. La mayor parte de esos viveres se repartirán entre los pueblos de la provincia. Para Canarias ha llevado el va-

por "Defina", numerosos pedidos de viveres. Pidiendo el abaratamiento del pan y trabajo. En Valladolid se celebró una manifestación de mujeres para pedir el abaratamiento del pan y que se procurara dar trabajo a los obreros. El Alcalde y el Gobernador ofrecieron interesarse por sus peticiones. Madrid, 3 (16 00) Conferencia. El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, y el de Hacienda, señor Bugallal, han conferenciado, tratando de la cuestión de subsistencias. Han acordado que se faciliten viveres, de donde abundan, a las localidades que escasean. De Murcia.—El conflicto obrero a causa de la subida del pan. Por la mañana se formó una gran manifestación que intentó penetrar en la estación del ferrocarril y parar el tráfico, impidiéndolo la Benemérita. Rechaza la manifestación, tuvo la Benemérita de caballería que dar varias cargas para disolverla.

Madrid, 3 (1 00)

Cotización de ayer

Interior contado	72.20
Amortizable 5 por 100	95.20
Amortizable nuevo	86.25
Banco de España	447.00
Compañía Tabacalera	000.00
Francos	97.40
Libras	24.69
Exterior	00.00

Madrid, 2 (16 00)

Vuelo de un automóvil. Tetuán.—El automóvil—correo voló cerca del puente del Emir, más allá de Rincón de Medice, resultando un moro herido de gravedad y otros diez pasajeros con heridas leves. Un camión militar condujo los heridos a Ceuta.

Madrid, 2 (16 00)

Los derechos arancelarios. La "Gaceta", publica una Real orden de Hacienda, reduciendo a seis pesetas por cien kilos los derechos sobre importación de trigo y a nueve pesetas igual unidad de harina de trigo. Manifestaciones de Dato. Madrid, 2 (16 00) A los periodistas. Esta tarde nos recibió a los periodistas como de costumbre, en su despacho, el jefe del Gobierno, señor Dato. Nos dijo que a las once y media se había reunido la Junta de Defensa Nacional, en el Ministerio de la Guerra, y que sus acuerdos son reservados. Al salir de dicha reunión el señor Dato despachó con el Monarca, en el mismo Ministerio de la Guerra, informándole de las novedades de provincias y del Extranjero.

Madrid, 2 (16 00)

Los conservadores. Hoy nos manifestó el señor Dato a los periodistas que le habían visitado el diputado por Mallorca señor Conde de Sallent y el senador por Baleares señor Marqués de la Cenia, quienes llevaban también la representación del diputado señor Socías, para expresarle que estaban al lado del Gobierno y que lo apoyarían en todo momento. Le anunciaron que tendría lugar en Mallorca una reunión magna del partido para preparar los trabajos electorales. El señor Dato ofreció al señor Sallent la dirección del partido en Mallorca, que ya desempeñó durante largo tiempo.

Madrid, 2 (16 00)

Las subsistencias. El Ministro de Gobernación, señor Sánchez Guerra, nos ha dicho hoy a los periodistas que se agrava la cuestión de las subsistencias en algunas provincias, especialmente en Murcia. Madrid, 3 (1 00) La Reina Victoria. Su Majestad la Reina Victoria estuvo en el Senado admirando el cuadro de Ferrant y otros varios retratos de la familia real y de políticos, elogiándolos a todos. El Marqués de Portago que desempeña las funciones de Presidente, obsequióla con un ramo de flores y con cajas de bombones.

Madrid, 3 (6 30)

De Montevideo.—Nuevo ministerio. Montevideo.—Se ha constituido el nuevo Ministerio tomando posesión de sus cargos los nuevos Ministros de Hacienda y Negocios Extranjeros don Pedro Cossio y don Manuel Otero, respectivamente. GRAVE CONFLICTO OBRERO EN MURCIA. De Murcia.—Se agrava el conflicto obrero con motivo de la subida del precio del pan. Ayer por la mañana organizaron una gran manifestación, dirigiéndose a la estación del ferrocarril, donde intentaron penetrar con objeto de paralizar el tráfico. La Benemérita dispersó a los manifestantes, impidiéndoles realizar sus propósitos. Poco tiempo después organizó, de nuevo, la manifestación, teniendo la Benemérita que dar cargas contra los obreros para dispersarlos. Situación igual. Murcia.—Por la tarde la situación continuaba en igual estado de gravedad. Noticias de pueblos. Murcia.—Noticias recibidas de Monteaiguado, Esplaaudo y Esparra-

Madrid, 3 (3 30)

Petición de los Veterinarios. Los subdelegados de Veterinaria han pedido al Gobernador civil, señor Andrade, que les sea restituido el derecho de reconocer, antes de ser lidiados, los toros. Los mauristas y las próximas elecciones. Los elementos mauristas de esta ciudad han acordado ir a la lucha en las próximas elecciones, presentando candidatos, por el segundo distrito, al Dr. Parpal, catedrático de la Universidad, a don Alberto Blasco y a don Joaquín Nadal. Las sociedades del ramo de construcción y la huelga de albañiles. Las sociedades del ramo de construcción han acordado no prestar su apoyo moral a los albañiles, caso de declararse en huelga por el conflicto con los contratistas de la plaza de toros "El Sport". Tiempo lluvioso.—Nieve. Reina un tiempo lluvioso. Nevó ayer en las altas montañas. El pintor Anglada. El crocodilo pintor Anglada se encuentra enfermo en esta ciudad. Se ha negado que éste sea profugo francés, pues, a mediados de Julio último, recuperó a la nacionalidad española. La Jura de la bandera. El día de San José se celebrará el acto de la jura de la bandera por los nuevos reclutas. En busca de dos apaches. La policía practica activas gestiones para hallar a dos conocidos apaches por creer que son los autores del robo perpetrado en la parroquia de Cervera. Para los huérfanos franceses. Hasta ahora y en diferentes actos que se han celebrado a beneficio de los huérfanos franceses, se han recaudado 275.000 pesetas. Palou Gari.

Madrid, 3 (3 30)

DEL EXTRANJERO. De Montevideo.—Nuevo ministerio. Montevideo.—Se ha constituido el nuevo Ministerio tomando posesión de sus cargos los nuevos Ministros de Hacienda y Negocios Extranjeros don Pedro Cossio y don Manuel Otero, respectivamente. GRAVE CONFLICTO OBRERO EN MURCIA. De Murcia.—Se agrava el conflicto obrero con motivo de la subida del precio del pan. Ayer por la mañana organizaron una gran manifestación, dirigiéndose a la estación del ferrocarril, donde intentaron penetrar con objeto de paralizar el tráfico. La Benemérita dispersó a los manifestantes, impidiéndoles realizar sus propósitos. Poco tiempo después organizó, de nuevo, la manifestación, teniendo la Benemérita que dar cargas contra los obreros para dispersarlos. Situación igual. Murcia.—Por la tarde la situación continuaba en igual estado de gravedad. Noticias de pueblos. Murcia.—Noticias recibidas de Monteaiguado, Esplaaudo y Esparra-

Madrid, 2 (16 00)

Los conservadores. Hoy nos manifestó el señor Dato a los periodistas que le habían visitado el diputado por Mallorca señor Conde de Sallent y el senador por Baleares señor Marqués de la Cenia, quienes llevaban también la representación del diputado señor Socías, para expresarle que estaban al lado del Gobierno y que lo apoyarían en todo momento. Le anunciaron que tendría lugar en Mallorca una reunión magna del partido para preparar los trabajos electorales. El señor Dato ofreció al señor Sallent la dirección del partido en Mallorca, que ya desempeñó durante largo tiempo.

Madrid, 2 (16 00)

Las subsistencias. El Ministro de Gobernación, señor Sánchez Guerra, nos ha dicho hoy a los periodistas que se agrava la cuestión de las subsistencias en algunas provincias, especialmente en Murcia. Madrid, 3 (1 00) La Reina Victoria. Su Majestad la Reina Victoria estuvo en el Senado admirando el cuadro de Ferrant y otros varios retratos de la familia real y de políticos, elogiándolos a todos. El Marqués de Portago que desempeña las funciones de Presidente, obsequióla con un ramo de flores y con cajas de bombones.

Madrid, 3 (3 30)

Petición de los Veterinarios. Los subdelegados de Veterinaria han pedido al Gobernador civil, señor Andrade, que les sea restituido el derecho de reconocer, antes de ser lidiados, los toros. Los mauristas y las próximas elecciones. Los elementos mauristas de esta ciudad han acordado ir a la lucha en las próximas elecciones, presentando candidatos, por el segundo distrito, al Dr. Parpal, catedrático de la Universidad, a don Alberto Blasco y a don Joaquín Nadal. Las sociedades del ramo de construcción y la huelga de albañiles. Las sociedades del ramo de construcción han acordado no prestar su apoyo moral a los albañiles, caso de declararse en huelga por el conflicto con los contratistas de la plaza de toros "El Sport". Tiempo lluvioso.—Nieve. Reina un tiempo lluvioso. Nevó ayer en las altas montañas. El pintor Anglada. El crocodilo pintor Anglada se encuentra enfermo en esta ciudad. Se ha negado que éste sea profugo francés, pues, a mediados de Julio último, recuperó a la nacionalidad española. La Jura de la bandera. El día de San José se celebrará el acto de la jura de la bandera por los nuevos reclutas. En busca de dos apaches. La policía practica activas gestiones para hallar a dos conocidos apaches por creer que son los autores del robo perpetrado en la parroquia de Cervera. Para los huérfanos franceses. Hasta ahora y en diferentes actos que se han celebrado a beneficio de los huérfanos franceses, se han recaudado 275.000 pesetas. Palou Gari.

Madrid, 3 (3 30)

DEL EXTRANJERO. De Montevideo.—Nuevo ministerio. Montevideo.—Se ha constituido el nuevo Ministerio tomando posesión de sus cargos los nuevos Ministros de Hacienda y Negocios Extranjeros don Pedro Cossio y don Manuel Otero, respectivamente. GRAVE CONFLICTO OBRERO EN MURCIA. De Murcia.—Se agrava el conflicto obrero con motivo de la subida del precio del pan. Ayer por la mañana organizaron una gran manifestación, dirigiéndose a la estación del ferrocarril, donde intentaron penetrar con objeto de paralizar el tráfico. La Benemérita dispersó a los manifestantes, impidiéndoles realizar sus propósitos. Poco tiempo después organizó, de nuevo, la manifestación, teniendo la Benemérita que dar cargas contra los obreros para dispersarlos. Situación igual. Murcia.—Por la tarde la situación continuaba en igual estado de gravedad. Noticias de pueblos. Murcia.—Noticias recibidas de Monteaiguado, Esplaaudo y Esparra-

Madrid, 3 (3 30)

DEL EXTRANJERO. De Montevideo.—Nuevo ministerio. Montevideo.—Se ha constituido el nuevo Ministerio tomando posesión de sus cargos los nuevos Ministros de Hacienda y Negocios Extranjeros don Pedro Cossio y don Manuel Otero, respectivamente. GRAVE CONFLICTO OBRERO EN MURCIA. De Murcia.—Se agrava el conflicto obrero con motivo de la subida del precio del pan. Ayer por la mañana organizaron una gran manifestación, dirigiéndose a la estación del ferrocarril, donde intentaron penetrar con objeto de paralizar el tráfico. La Benemérita dispersó a los manifestantes, impidiéndoles realizar sus propósitos. Poco tiempo después organizó, de nuevo, la manifestación, teniendo la Benemérita que dar cargas contra los obreros para dispersarlos. Situación igual. Murcia.—Por la tarde la situación continuaba en igual estado de gravedad. Noticias de pueblos. Murcia.—Noticias recibidas de Monteaiguado, Esplaaudo y Esparra-

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 a 10, Milagro 1 a 11

GRANDIOSA BARATURA en géneros de

CUARESMA

Definitiva realización de los géneros de Invierno

Grandes regalos en combinación

con la Lotería Nacional



Línea Pinillos

Línea de la América del Sur

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 17 de Marzo el vapor

Infanta Isabel

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos saldrá de este puerto, el día 5 de Marzo el vapor

Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros.

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en la noche, hasta el día

Línea de los Estados Unidos

Para New York, New-Orleans y Galveston saldrá directamente de Barcelona el día de Febrero el vapor

admitiendo carga y pasajeros

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía

SEÑORES PLANAS, PIZA y C. S. CA

San Miguel, 29, Palma



Vapores Correos Italianos

con el Ministro de Fomento para Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido y cómodo entre las compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona:

Navigazione Generale Italiana	Príncipe Umberto	11 Febrero
Lloyd Italiano	Luisiana	21 Febrero
Navigazione Generale Italiano	Re Vittorio	25 Febrero
La Veloce	Duca di Genova	4 Marzo
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	14 Marzo
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	25 Marzo

Para más informes:

Para despacho de los pasajeros de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Pallas.—Plaza de la Libertad, 3.

Para despacho de pasajeros de 3.ª clase y carga a D. M. u. Or.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.




LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese banuolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que una sola se basta; por lo que, si se quiere, la persona más fatigada ignora el arteificio.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las picazón, cesa la caída del cabello y exalta su crecimiento, y como el cabello adquiere mayor vigor, nunca cae más pronto.

Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada porfórticamente el cabello y no despidió mal olor; debe usarse como si fuese banuolina.

Las personas de temperamento herpético (deben precisamente usar esta agua, si no quieren padecer de la caída del cabello) deben tener la cabeza seca y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si se usa con más frecuencia, se evita el mal olor que acompaña á la caspa.

De venta en todas las farmacias de España y Portugal.

En Palma de Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(BAILLY-BAILLIÈRE-RIERA)

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Relaciones geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.

Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL

Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.

PRECIO DE VENTA EN TODA ESPAÑA: 35 PESETOS FRANCO DE PORTES

Publicado por la Sociedad Anónima "ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS," Consejo de Gento, 240 — Barcelona Dirección telegráfica: "ANUARIOS" — Barcelona

Pastillas ALEMANAS

del Doctor Swanter de Berlin

La generación actual bendice a Swanter y las venideras esculpirán su nombre en letras de oro, por curar sus dolencias de las vías respiratorias con sus maravillosas PASTILLAS ALEMANAS de modo tan rápido y eficaz como jamás hubiera podido soñarse.

Tan eficaces son, que, una vez ingerida la primera pastilla, aquella tos ronca, sofocante, que produce vértigos y dolor de pecho, cesa al momento; aquella disnea terrible, causada por congestión bronquial, se calma enseguida, facilitando la expectoración y descongestionando los bronquios rápidamente. Son preventivo infalible contra las Pulmonías y la penencia eficaz para sus convalecencias, abreviándoles y evitando sus fatales consecuencias. Sus principios aromáticos y antisépticos, cual torrente de aire vigorizador, penetran por el interior del organismo, destruyendo todos los gérmenes morbosos que lo infectan.

Enfermos: Pedid, exigid siempre, si queréis curaros, Pastillas Alemanas. A 1'50 pesetas caja.

Venta en todas las farmacias. D. pósito exclusivo para Baleares: Sucesores de BOSCANÁ, droguería farmacéutica.

Chocolate MUNDIAL

Marca registrada

Por 15 pts. mensuales

Al Hort des Cà, calle Prudés 32, se alquila a familia sin chiquillos, una casa torre, nueva construcción con jardín y huerto, electricidad y agua buena.

Informarán: General Barceló, 35, Palma.

Punzones de acero para marcar a golpe sobre acero destemplado, hierro, cobre, plata, madera, cueros, cartulinas, etc.

Plaza Santa Eulalia, 10

"SEÑORAS,"

Queda cerrado el almacén

La Onza de Oro

Se avisará su apertura para la verdadera Liquidación de todos sus géneros por retirarse del negocio

Banch de S'Oli